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Mese di giugno 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Lunedi 4 
 

Ore 10 Teatro San Girolamo Lucca 
 

Il presidente Giuseppe Lunardini, e i soci 

Giorgio Bartoli, Daniel Cosci, Alessandro 

Tosi, Simone Soldati e Vittorio Armani, 

sono intervenuti alla cerimonia di consegna 

dei premi ai vincitori del concorso 

organizzato dalla Associazione Riaccendi il 

Sorriso e dal nostro club e con il patrocinio 

del Ministero dell’Istruzione e del Merito, 

ambito territoriale Lucca e Massa e Carrara, 

dal titolo: 

 

Puccini consapevolmente digitale 

 

Nel corso dell’incontro sono stati premiati i 

cinque elaborati delle Scuole Medie e degli 

Istituti Superiori, selezionati da una 

apposita commissione 

L’evento finale, condotto dall’attore 

Raffaele Casagrande, è stato impreziosito 

dai virtuosismi musicali del socio Simone 

Soldati, e dalla straordinaria voce della 

studentessa Matilde Gioe. 

La premiazione delle 5 classi delle scuole  

l’Ic Carlo del Prete, l’Ic Lammari, Ic 

Giacomo Puccini, Isi Carrara, Isi Carlo 

Piaggia di Viareggio ha visto il 

conferimento di 5 targhe ricordo oltre a 

molteplici premi donati dagli sponsor del 

concorso, Sofidel, Naturanda e foto Alcide. 
 
 
 

Venerdi 7 
 
 

Ore 20. Caffè Di Simo via Fillungo Lucca. 

La conviviale settimanale è stata spostata al 

giorno successivo e organizzata all’interno 

dello storico Caffe Caselli, 

eccezionalmente riaperto per poter ospitare 

eventi inseriti nelle manifestazioni del 

centenario della morte di Giacomo Puccini. 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

In apertura, Vittorio Armani, che presiede 

la riunione per la indisponibilità del 

Presidente,  rivolge un sentito 

ringraziamento al socio Nicola 

Giannecchini, promotore della serata che 

vede i soci raccolti in un locale carico di 

storia e di memoria per ricordare la figura 

di Alfredo Caselli, al quale il relatore ospite  

della serata Prof.re Umberto Sereni ha 

recentemente dedicato un suo libro dal 

titolo  

“Il Caselli: un Caffè nella storia di Lucca” 
 

Nel dare la parola al relatore Armani ne 

ricorda l’impegno, veramente instancabile, 

con il quale il prof.re Sereni si è battuto per 

sostenere la riapertura del Caffè Di Simo, 

ricordando, tra le diverse iniziative la 

celebrazione del centenario della morte di 

Alfredo Caselli, nel 2021, sostenuta anche 

con una pubblicazione dello stesso Sereni, 

sponsorizzata dal nostro Club.  

 

Il relatore dopo aver ringraziato il Club, per 

la sua vicinanza in questa “battaglia” per la 

riapertura del Caffè, svolge la sua relazione 

sul tema dell’importanza che lo storico 

Caffè ha avuto per la crescita culturale di 

Lucca a cavallo tra l’ottocento e il secolo 

successivo. Nella sua relazione Sereni ha 

messo in evidenza come tra i luoghi 

frequentati da Puccini nella città di Lucca 

spicchi questo Caffè nel quale Alfredo 

Caselli seppe radunare un vero e proprio 

cenacolo e come attorno alla figura di 

Puccini e di Giovanni Pascoli gravitassero 

importanti artisti, letterati e musicisti. 
 

“Alfredo Caselli- ha sottolineato Sereni-, 

attraverso la sua passione ed il suo 

mecenatismo per la cultura e l’arte, riuscì a 

rendere il proprio Caffè in un luogo di 

riferimento indiscusso per l’intellighenzia 

culturale ed artistica lucchese e nazionale di 

quel tempo (specie nei primi del Novecento), 

facendone una vera e propria istituzione. 

Quale infaticabile catalizzatore di 

importanti rapporti con molti personaggi 

che hanno segnato la storia della letteratura 

e della musica nel nostro paese, come 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pascoli e Puccini, a cui era legato da una 

profonda e sincera amicizia, riuscì a 

trasformare il suo locale, poi più noto come 

Caffe Di Simo, nel “primo caffè letterario 

italiano”, come già lo definì Guglielmo 

Petroni” 

 

La conclusione della relazione di Umberto 

Sereni è accolta dal caloroso applauso dei 

soci intervenuti, che numerosi si 

avvicinano al Professore per un suo 

autografo sulla pubblicazione che è stata il 

tema trattato nella serata. 
 
 
 

Giovedi 13 
 
 

Ore 17,30 Palazzo Arcivescovile Piazza 

Arrigoni 
 

I soci si sono riuniti ai soci del R.C. 

Viareggio Versilia, per una visita congiunta 

all’Archivio Diocesano, in occasione del 

service realizzato del restauro di dieci 

pergamene longobarde, risalenti all’anno 

mille, tra le quali una pergamena recante la 

firma di Matilde di Canossa. 

I visitatori, accolti dal responsabile 

dell’Archivio Don Marcello Brunini, sono 

stati accompagnati nei saloni del Palazzo 

Vescovile da due addetti alla conservazione 

del materiale archivistico, fondamentale 

per la storia della Lucca longobarda. 

 

Si tratta di circa 13.000 pergamene di cui 

1.800 anteriori all’anno mille datate a 

partire dall’anno 685 e di oltre 150 

pergamene longobarde, la metà di quelle 

esistenti nel mondo 
 

Nel mostrare alcune delle pergamene che 

sono state oggetto del restauro finanziato 

dai due club Rotary, Don Brunini ha 

ricordato che grazie ad un lavoro di 

digitalizzazione avviato nel 2011, 

l’‘archivio storico diocesano è entrato a far 

parte del Memoryr of the World Register 

dell’Unesco. 



 

 

 

 

 

Alle ore 20, nella mansarda 

dell’Associazione Industriali si è tenuta la 

convivile dedicata all’interclub con il R.C. 

Viareggio Versilia. aperta alle consorti e 

agli ospiti. 

 

 

Al tavolo della presidenza hanno preso 

posto la Presidente ed il segretario del Club 

in visita, Isabella Tobino e Fabrizio Papi 

oltre a Mario Margara. A loro e a tutti gli 

altri soci in visita il presidente Lunardini ha 

rivolto un caloroso saluto di benvenuto , 

esprimendo anche la sua soddisfazione per 

il service  del restauro delle mappe 

longobarde, realizzato  proprio su 

suggerimento della stessa presidente 

Isabella Tobino e con il coinvolgimento del 

Club Viareggio Versilia. 

La visita del pomeriggio all’Archivio 

Diocesano . ha aggiunto, è stata una 

sorpresa ed una scoperta di un patrimonio 

culturale di altissimo valore, che racchiude  

testimonianze uniche per la storia di Lucca 

e del suo territorio, ma indispensabili anche 

per la ricostruzione dei più importanti 

avvenimenti della storia  dell’alto medio 

evo europea. 

La Presidente Tobino ha preso la parola 

dichiarandosi felice di aver potuto 

realizzare l’interclub nella imminenza della 

conclusione del suo mandato, ed in una 

occasione di grande rilievo culturale , 

dedicata al patrimonio del nostro Archivio 

Vescovile. 

 

 

 

 

 

Lunedi 17 giugno 

 

Ore 11 Palazzo Santini. 

Il presidente Lunardini accompagnato dal 

socio Marco Martinelli, è intervenuto alla 



 

 

 

 

 

 

 

conferenza stampa indetta dal Comune di 

Lucca e dal Sistema Ambiente per la 

presentazione del fumetto, tradotto in più 

lingue. realizzato anche con il sostegno del 

nostro club. per sensibilizzare i turisti e i 

cittadini sulla raccolta dei rifiuti. 

Il fumetto con le avventure di Gino il 

piccione è stato disegnato da David Bigotti 

, in arte Bigo, famoso fumettista lucchese , 

che aveva già disegnato precedentemente il 

fumetto contenente la storia dell’ 

invenzione del Motore a scoppio , per 

incarico della Fondazione Barsanti e 

Matteucci. 

 

L’opuscolo., hanno sottolineato l’assessore 

del Comune di Lucca Cristina Consani  la 

Presidente del Sistema Ambiente Sandra 

Bianchi, troverà una larga diffusione , 

perché sarà  consegnato nella case vacanza, 

nella agenzie di turismo, ma anche alle 

scuole, tradotto in due lingue, con un fronte 

retro tradotto in quattro  idiomi che rimanda 

al sito di Sistema Ambiente spa. 

 

 

Giovedi 27 

Ore 20 Piazza del Carmine Lucca. 

All’interno del Mercato del Carmine, 

ingentilito da un multicolorato addobbo 

floreale e da suggestive luci, si è svolta la 

conviviale, aperta alle consorti e agli ospiti, 

che conclude l’annata rotariana, dedicata 

alla cerimonia del passaggio della 

campana. 

Il presidente Lunardini, ad inizio di serata 

ha rivolto un caloroso saluto e un 

ringraziamento ai numerosi soci ed ospiti 

intervenuti, tra i quali il Presidente del R.C. 

Montecarlo e Piana di Lucca Giulio Grossi, 

la presidente del R.C. Antiche Valli 

Costanza Cecchini, i rotariani  in visita 

Federica Cavallacci e Fabio Francesconi e 

proceduto alla consegna della onorificenza 

Paul Harris Fellowal Past President 

Gualtiero Pachetti, sottolineandone 

l’impegno profuso nella conduzione del 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

club. Analoga onorificenza ha consegnato 

ai componenti il Consiglio Direttivo 

dell’annata  Vittorio Armani, Alessandro 

Antonelli, per la collaborazione avuta 

nell’organizzazione della Festa del 

Tricolore, al prefetto Nicola Giannecchini, 

al tesoriere David Ninci, alla segretaria 

Enrica Lemmi. Anche al socio Daniel Cosci 

il presidente ha conferito la onorificenza 

PHF per l’impegnativo compito assolto 

della tenuta del sito internet del club.  

Successivamente ha presentato un 

resoconto dell'attività svolta dal Club 

nell’annata, dichiarando la sua 

soddisfazione per i quattordici services 

realizzati, che hanno spaziato dalla 

attenzione all’ambiente con il 

completamento della rialberatura del 

Baluardo San Salvatore, a quella verso i più 

fragili, con la donazione di un cane guida 

per ciechi, di uno scooter elettrico al 

Comune per turisti con difficoltà di 

deambulazione, oltre che alla cultura, con il 

restauro di pergamene longobarde custodite 

dalla Curia lucchese, nonché interventi 

preventivi come il cane antidroga e il 

defibrillatore installato nella nuova palestra 

della Cavallerizza. Il Presidente ha 

concluso il suo intervento ponendo 

l’accento sull’apporto dell’importante e 

costante contributo fornito dal Consiglio 

Direttivo, dalle Commissioni , ma anche da 

diversi soci che ha nominato e ringraziato.  

Il presidente ha concluso il suo intervento, 

riportato integralmente qui di seguito, con 

queste parole: 

“La Presidenza per me è stata una 

esperienza importante, che mi ha 

impegnato molto. Ho lavorato per dare 

visibilità al nostro Club in ambito cittadino 

e non solo, sempre con spirito rotariano e al 

di sopra di ogni interesse personale. Ho 

cercato di accogliere sempre le molte 

sollecitazioni ricevute dai soci. Qualsiasi 

decisione presa è sempre stata valutata 

attentamente dal sottoscritto (e me ne 

assumo tutta la responsabilità) e condivisa 

con il Consiglio Direttivo, secondo criteri 

enunciati nel programma presentato 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

all'assemblea iniziale del 6 Luglio scorso. 

Programma che ho cercato di portare avanti 

con coerenza e imparzialità per tutto il 

mandato”.  

 

 

 

 

Infine, il Presidente si è sfilato il collare per 

passarlo alla nuova Presidente Elisabetta 

Abela, tra gli applausi di tutti i presenti. 

La Presidente Abela, visibilmente 

emozionata, nel ricevere il testimone ha 

ringraziato per la fiducia e  ha dichiarato di 

sentirsi orgogliosa di essere stata chiamata, 

come prima donna, a ricoprire la carica di 

presidente di un club, che proprio l’anno 

prossimo celebrerà la ricorrenza del 

novantesimo della sua costituzione, un 

appuntamento che richiederà un particolare 

impegno da parte del Direttivo, unitamente 

alle iniziative di service che si muoveranno 

sulla linea del tema scelto per l’annata, 

quello della “sostenibilità” 

 Ha  aggiunto di essere  felice di aver scelto 

come sede della conviviale più importante 

dell’annata  quella del Mercato del 

Carmine,  luogo simbolo della città, anche 

come augurio di un suo ritorno presto a 

nuova vita, così carico di storia, con 

presenze murarie risalenti addirittura al 

secondo secolo, messe in evidenza dagli 

scavi sinora effettuati, dei quali si sta da 

tempo occupando.. 

In chiusura hanno preso la parola Matteo 

Gemignani e Bartolomeo Pampaloni, 

amministratori della Società 4223, che ha 

ottenuto in concessione dal Comune di 

Lucca la struttura del Mercato del Carmine, 

per illustrare il progetto volto a far rivivere 

questo luogo simbolo della città, che, 

ispirandosi ad altri mercati esteri, si avvii a 

diventare un catalizzatore di tutte le 

eccellenze lucchesi e a rappresentare la 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

rinascita del centro storico, in particolare di 

chi ancora lo abita. 

Con Il tocco della campana a due mani e 

con l’invito ad un brindisi augurale, si è 

concluso una serata caratterizzata da un 

clima di vera amicizia rotariana.  

 

 

  



 

Relazione  Conclusiva  per l’annata 2023 / 2024, del  Presidente Uscente Giuseppe Lunardini 

Accingendomi a passare il collare a Elisabetta, prima donna Presidente nei 90 anni di esistenza del nostro Club, intendo 

ringraziare tutti i componenti del Club per la fiducia accordatami che ho cercato di ricambiare con il massimo impegno. 

E' stato un onore poter rappresentare questo storico Club.  

Ringrazio il Consiglio Direttivo tutto: - dal sempre presente Vittorio Armani, estremamente collaborativo in ogni 

circostanza, Vice Presidente esperto e sempre vicino in ogni situazione. Di lui ho potuto apprezzare ancora di più le 

qualità umane e quelle di socio rotariano vero; - un grande ringraziamento va al Prefetto Nicola Giannecchini, sempre 

presente, impeccabile in questo importante ruolo rotariano di servizio al Club, che ha svolto senza mai tirarsi indietro in 

nessuna situazione. Nicola mi è stato molto vicino, e questo rapporto ha consolidato la nostra amicizia, che apprezzo 

particolarmente. Sono felice che sotto il mio mandato sia stato scelto dalla Commissione Nomine come futuro Presidente, 

da stasera sarà quindi a tutti gli effetti il “Presidente incaming”; - grazie al Tesoriere David Ninci che grazie alla serietà 

e alla competenza che lo contraddistinguono, ha gestito con dedizione il bilancio del Club per tutta l'annata appena 

trascorsa. - grazie alla Segretaria Enrica Lemmi che, nonostante l'infortunio verificatosi sulle piste da sci, ha svolto per 

tutto il mandato il suo impegnativo ruolo. Un ringraziamento particolare va anche al socio Consigliere Alessandro 

Antonelli, a cui ho delegato l'organizzazione della Festa della bandiera, per la prima volta tenutasi a Lucca, come 

fortemente voluto dal Governatore Distrettuale. La festa (che non è stato semplice organizzare, e quindi grazie ancora 

Alessandro!), come i più si ricorderanno, si è celebrata domenica 7 Gennaio nel Teatro di San Girolamo, con il patrocinio 

del Comune e della Provincia di Lucca ed ha visto il coinvolgimento di autorità civili e militari e la partecipazione di tutti 

i Club Rotary della Provincia. Un sentito ringraziamento anche ai Consiglieri Ilaria Del Bianco, Andrea Puccetti e Michele 

Serafini per essere sempre stati attivi e collaborativi nei numerosi Consigli Direttivi tenutisi nell'annata.  

Ringrazio tutti i Presidenti delle Commissioni e tutti i componenti, nessuno escluso, per il lavoro svolto e per il grande 

contributo prestato. Ho apprezzato molto il fatto che alcune commissioni si sono autoconvocate ed hanno lavorato bene, 

con impegno e senza bisogno di solleciti da parte del Presidente. I Presidenti delle commissioni sono stati i seguenti: 

Umberto Tenucci – Commissione Nomine, Marco Porciani – Commissione Effettivo, Vittorio Armani – Commissioni 

Immagine Comunicazione Pubbliche Relazioni e Premio Puccini, Paolo Bortolotti - Fondazione Rotary, Andrea Guidi – 

Commissione Progetti, Alessandro Caturegli – Commissione Eventi, Conviviali, Massimo Cardella - Rotaract, Giancarlo 

Nolledi – Revisione Regolamento, Istruttore del Club, Daniel Cosci - Web, Giuliano Cavallacci – Commissione 

Parliamone tra noi, Paolo Bolpagni – Commissione Cultura, Domenico Fortunato – Commissione Polio Plus, Stefano 

Giurlani – Commissione Scambio Giovani, Gualtiero Pachetti – Commissione Borse di Studio. Grazie all'Istruttore del 

Club Giancarlo Nolledi per i suoi interventi che ci hanno ricordato i comportamenti da tenere nel rispetto dello Statuto e 

del Regolamento del Club.  

Un particolare ringraziamento voglio e devo farlo all'impagabile socio Daniel Cosci per la sua sempre preziosa 

collaborazione che, con la sua grande esperienza, competenza e professionalità, risolve continuamente le problematiche 

di tipo tecnico informatico durante gli eventi e tiene aggiornato il sito internet del Club.  

Permettetemi ora di ricordare brevemente i progetti o “service” che abbiamo fatto in questa annata. Sono stati 14 in tutto: 

1) Pubblicazione di “Lucca Matrigna” un libro su Giacomo Puccini nel centenario della morte. 2) Donazione di un cane, 

un pastore belga, per completare la nascente Unità Cinofila della Polizia Municipale del Comune di Lucca. 3) Ci siamo 

accollati l'intero monte premi del 1° Concorso Internazionale di Canto indetto dal Conservatorio di Stato Luigi Boccherini, 

nell'anno dei festeggiamenti del centenario della morte di Giacomo Puccini. Vi hanno partecipato studenti di canto da 

tutto il mondo. 4) Abbiamo finanziato il nuovo Sito e un programma gestionale alla Mirco Ungaretti Onlus, l'Associazione 

nata in memoria di un ragazzo mancato improvvisamente per arresto cardiaco. Il sito ed il programma gestionale stanno 

dando e daranno grande visibilità al nostro Club, si parla di oltre 70 mila contatti e ogni volta che sarà consultato il sito 

dell'Associazione, apparirà subito il logo del nostro Club. 5) Abbiamo poi pubblicato un Libretto sulla storia del Tricolore 

a cura dello storico Pizzi, riproponendo e ampliando la relazione storica che ha preparato per la Festa della bandiera del 

7 gennaio scorso. 6) Il sesto progetto, riguardante la campagna anti tumori, propone lo Screening gratuito Colon Retto, 

elaborato in collaborazione con la ASL Toscana Nord Ovest, il Comune di Lucca e Foto Alcide, con testimonial Cristiano 

Militello e lo slogan “dammi retta ritira la provetta” ha di nuovo dato grande visibilià al nostro Club attraverso locandine 

e manifesti disseminati in tutto il Comune per sensibilizzare le persone a fare prevenzione, per scoprire in tempo questa 

pericolosa patologia. 7) Abbiamo piantato anche quest'anno 28 alberi sulle Mura di Lucca completando, di fatto, il nuovo 

assetto del Baluardo San Salvatore della cinta muraria cittadina. Si è trattato infatti di dar seguito alla prima parte della 

piantagione effettuata lo scorso anno dal Presidente Gualtiero Pachetti, quale segno di continuità nelle iniziative intraprese 

tra il Presidente in carica e il Presidente incaming. 8) Donazione di un cane, una dolcissima femmina di Labrador, 

all'Associazione Nazionale Ciechi, Sezione di Lucca, da fare addestrare in struttura specializzata, una scuola di 

addestramento cani della Regione Toscana, con sede a Scandicci, una vera rarità di livello mondiale. Sono due nel mondo 

le scuole pubbliche di questo tipo, di alta qualità. Dopo un addestramento di circa due anni, il cane guida sarà consegnato 

ad un ipovedente. 9) Si è provveduto poi alla donazione di un defibrillatore alla nuova Palestra Maria Luisa, recentemente 



ristrutturata dalla Provincia di Lucca, utilizzata dal Liceo Artistico e Musicale Passaglia. Per il nostro Club si è trattato 

del decimo defribrillatore installato negli anni sul territorio provinciale, in luoghi particolarmente affollati della città o in 

luoghi particolarmente isolati, collinari o montani, difficilmente raggiungibili rapidamente dai mezzi di soccorso. In 

questo caso il defibrillatore intende proteggere la salute dei giovani. 10) Abbiamo donato poi una carrozzella elettrica 

all'Ufficio Turismo del Comune di Lucca da mettere a disposizione gratuitamente a persone con disabilità, anche 

momentanee, per agevolarle nella visita autonoma alla nostra città, resa così ancor più accessibile a tutti. 11) Si è 

recentemente svolta, in questo mese di giugno, la premiazione del Concorso “Puccini Consapevolmente digitale” rivolto 

alle scuole della Provincia su Puccini e i devais. L'evento, pensato per avvicinare i giovani all'aspetto creativo del digitale 

e celebrare i cento anni dalla morte di Puccini, è stato organizzato dal nostro Club insieme all'associazione versiliese 

Riaccendi il Sorriso. La premiazione si è svolta al Teatro San Girolamo con un evento in cui sono stati presentati i progetti 

premiati che, devo dire, sono stati di alto livello. Videomessaggi, stories, reel e altri contenuti multimediali per valorizzare 

Puccini e riscoprire l'aspetto più creativo e attivo del digitale, scacciando così la dipendenza passiva dai social e devise. 

12) Come dodicesimo progetto abbiamo restaurato, insieme al R.C. Viareggio Versilia, antiche pergamene risalenti 

all'anno 1000, tra cui alcune con firma autentica di Matilde di Canossa, conservate nell'Archivio Arcivescovile Diocesano. 

13) Ci siamo fatti promotori inoltre di una apprezzata iniziativa concretizzatasi nella elaborazione e pubblicazione di un 

libretto a fumetti disegnati dall'artista lucchese Bigo, tradotto in più lingue, per favorire la corretta raccolta differenziata 

nel centro storico e in periferia, da distribuire a tutte le scuole, al Centro di Accoglienza Turistica e nelle Agenzie 

Immobiliari che si occupano degli affitti delle case vacanze, in sinergia con Comune di Lucca e Sistema Ambiente. Anche 

questo intervento darà grande visibilità al Club. 14) In ultimo, ma non per importanza, abbiamo curato la progettazione e 

realizzazione di 30 cartelli da porre di fronte ai principali palazzi del centro storico. I cartelli riportano una sintesi della 

storia del palazzo. L'iniziativa è stata svolta in collaborazione con il Comune di Lucca e la Soprintendenza ai Monumenti. 

Questo progetto è iniziato con l'annata di Gualtiero Pachetti e sarà portato a compimento nell'anno di Elisabetta Abela. 

Esempio quindi una virtuosa condivisione degli ultimi tre Presidenti del Club. Ai progetti si sono poi aggiunti alcuni 

contributi economici a favore di Associazioni o Enti presenti sul territorio, quali il Rotaract, l'Associazione Volontari 

Ospedalieri, la Fondazione Barsanti e Matteucci, l'Associazione Musicale Lucchese, il Premio Rotary Puccini, il 

contributo al Comune di Lucca per l'allestimento del presepe nel loggiato del Palazzo Pretorio. 

 L'attività svolta dalle Consorti rotariane è stata rivolta al Museo di Celle Puccini, gestito dall'Associazione Lucchesi nel 

Mondo. L'Associazione ha fatto sapere che l'importo donato servirà all'apertura di una nuova sala del museo, con tanto di 

targa ricordo del contributo ricevuto.  

Ringrazio infine tutti quei soci che, durante l'annata, sono stati propositivi suggerendo l'organizzazione di progetti ed 

eventi che con piacere ho accettato e realizzato. E' in questo modo che il programma del Presidente trova integrazione e 

compimento. Tra questi cito: Samuele Cosentino, Marco Martinelli, Nicola Giannecchini, Giovanni Finucci, Giorgio 

Bartoli, Gualtiero Pachetti, Giancarlo Nolledi, Vittorio Armani, Giampiero Petteruti, Alessandro Antonelli, Marco 

Cattani, Giuliano Cavallacci, Paolo Bolpagni, Elisabetta Abela, Nicola Lattanzi, Paolo Cattani, Alessandro Caturegli, 

Ugo Fava, Alessandro Tosi. Questo lungo elenco di soci attivi e propositivi che ho appena letto, fa capire quanto il 

programma di un Presidente sia reso possibile e, spesso agevolato, dal grande lavoro di squadra che questo Club è in 

grado di esercitare. 

 Di seguito alcune iniziative svolte da ricordare:  Cena a Villa Santo Stefano Visita alle cave di marmo del Cipollaio con 

cena negli stabilimenti Henreaux di Querceta Festa della bandiera tricolore Evento sull'uso improprio/abuso degli 

apparecchi elettronici presso l'auditorium Banca del Monte Visita all'OPA di Massa e cena Interclub con il R.C. Marina 

di Massa Abbiamo avuto ospite l'Assessore alla Mobilità e Trasporti del Comune di Brescia Lucca insolita, visita ad 

angoli sconosciuti della città Visita al Quirinale Due sere dedicate al Metaverso Cena sul mare a Livorno Interclub con il 

R.C. Livorno Mascagni Abbiamo avuto ospite il Sindaco di Lucca accompagnato dall'intera Giunta Municipale Visita 

all'Archivio Arcivescovile Diocesano e cena Interclub con il R.C. Viareggio Versilia 

 La Presidenza per me è stata una esperienza importante, che mi ha impegnato molto. Ho lavorato per dare visibilità al 

nostro Club in ambito cittadino e non solo, sempre con spirito rotariano e al di sopra di ogni interesse personale. Ho 

cercato di accogliere sempre le molte sollecitazioni ricevute dai soci. Qualsiasi decisione presa è sempre stata valutata 

attentamente dal sottoscritto (e me ne assumo tutta la responsabilità) e condivisa con il Consiglio Direttivo, secondo 

criteri enunciati nel programma presentato all'assemblea iniziale del 6 Luglio scorso. Programma che ho cercato di 

portare avanti con coerenza e imparzialità per tutto il mandato.  

  



 

LA NAZIONE 

Puccini consapevolmente digitale“. Premi alle scuole medie e superiori 

Il progetto è del Rotary Club con l’associazione Riaccendi il Sorriso 

“Puccini consapevolmente digitale“. Premi alle scuole medie e superiori 

 

Grande successo per il concorso dal titolo “Puccini consapevolmente digitale” organizzato dal Rotary Club di Lucca 

in collaborazione con l’associazione Riaccendi il Sorriso e con il patrocinio del Ministero dell’Istruzione e del Merito 

ambito territoriale di Lucca e Massa. La premiazione si è tenuta al teatro San Girolamo. La cerimonia di consegna 

dei premi ai cinque elaborati delle scuole medie e degli Istituti Superiori ha visto la partecipazione del Presidente 

del Rotary Club Lucca, Arch. Giuseppe Lunardini, il socio Dott. Giorgio Bartoli, la presidente e il vice presidente 

dell’associazione Riaccendi il Sorriso, rispettivamente Dott.ssa Rosaria Sommariva e Dott. Marco Simonetti alla 

presenza del Questore di Lucca Dott. Edoardo Giobbi e dell’Assessore all’istruzione del Comune di Lucca Simona 

Testaferrata. L’evento finale, condotto dall’attore Raffaele Casagrande, è stato impreziosito dai virtuosismi musicali 

del grande Maestro Simone Soldati - socio del Rotary Club di Lucca - e dalla straordinaria voce della studentessa 

Matilde Gioe. Le scuole premiate sono l’Ic Carlo del Prete, l’Ic Lammari, Ic Giacomo Puccini, Isi Carrara, Isi Carlo 

Piaggia di Viareggio. 

 
  



 
LUCCA IN DIRETTA 
Puccini digitale”, premiate le cinque scuole nel concorso organizzato dal Rotary Club di  

Le premiazioni al teatro di San Girolamo: ecco i vincitori 

di Redazione - 04 Giugno 2024 - 15:22 
•  lucca 

Grande successo per il concorso dal titolo Puccini consapevolmente digitale organizzato dal Rotary 
Club di Lucca in collaborazione con l’associazione Riaccendi il Sorriso e con il patrocinio del ministero 
dell’istruzione e del merito ambito territoriale di Lucca e Massa. La premiazione si è tenuta questa 
mattina (4 giugno) al teatro San Girolamo in Lucca. 
  

 

 
La cerimonia di consegna dei premi ai cinque elaborati delle scuole medie e degli istituti superiori ha 
visto la partecipazione del presidente del Rotary Club Lucca, Giuseppe Lunardini, il socio Giorgio 
Bartoli, la presidente e il vice presidente dell’associazione Riaccendi il Sorriso, rispettivamente 
Rosaria Sommariva e Marco Simonetti alla presenza del questore di Lucca Edoardo Giobbi e 
dell’assessore all’istruzione Simona Testaferrata. 
 

•  

•  
•  

“In Rotary Club Lucca, siamo orgogliosi di contribuire, in questo anno così importante per 
le celebrazioni pucciniane, con un progetto volto al coinvolgimento dei ragazzi affrontando il tema 
delle conseguenze dell’abuso del digitale – ha dichiarato l’architetto Lunardini -. Grazie alla sinergia 
con l’associazione Riaccendi il Sorriso, siamo riusciti a portare l’attenzione in chiave medico-
scientifica su alcune patologie conseguenti all’uso non consapevole dei device digitali”. 

https://www.luccaindiretta.it/redazione/
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“Abbiamo partecipato con entusiasmo alla realizzazione di questa iniziativa – spiegano la presidente 

dell’associazione Riaccendi il Sorriso Rosaria Sommariva e il vice-presidente Marco Simonetti – la nostra missione è 
informare i giovani, ma anche le figure genitoriali e in generale gli educatori, sull’importanza di un 
uso consapevole dei dispositivi digitali e dei social network. Sappiamo quali sono le conseguenze e i 
rischi dal punto di vista medico scientifico e sociali derivanti dall’abuso delle nuove tecnologie, quali 
problematiche possono sorgere sullo sviluppo psico-fisico degli adolescenti, quali patologie possono 
derivare, quali insidie si nascondono nel mondo virtuale. Avere occasioni come questa per 
sensibilizzare è importante. Ringraziamo il Rotary Club di Lucca per questa condivisione di visioni e 
di valori”. 
L’evento finale, condotto dall’attore Raffaele Casagrande, è stato impreziosito dai virtuosismi musicali 
del grande maestro Simone Soldati, socio del Rotary Club di Lucca, e dalla straordinaria voce della 
studentessa Matilde Gioe. 
La premiazione delle 5 classi ha visto il conferimento di 5 targhe ricordo oltre a molteplici premi 
donati dagli sponsor del concorso, Sofidel, Naturanda e foto Alcide. 
Il Rotary Club Lucca continua a dimostrare il suo ruolo fondamentale nella promozione di iniziative 
benefiche e culturali contribuendo a migliorare la qualità della vita nella comunità locale. 
 

 

LUCCA IN DIRETTA 

Rifiuti, Lucca lancia un fumetto per sensibilizzare i turisti sulla raccolta differenziata 

È stato disegnato da Bigo ed è tradotto in più lingue. Il protagonista (la nuova mascotte) è 'Gino il 
piccione ' 

di Redazione - 17 Giugno 2024 - 12:14 
Un fumetto tradotto in più lingue per sensibilizzare i turisti e i cittadini sulla raccolta dei rifiuti. È 
questa la nuova iniziativa sul tema dell’ambiente e del decoro urbano lanciata a Lucca grazie alla 
sensibilità del Rotary Club di Lucca, Sistema Ambiente e del Comune. 
  

 
 

 
Un ulteriore passo in avanti nella raccolta differenziata attraverso una campagna di sensibilizzazione 
rivolta principalmente a turisti, visitatori e cittadini. “Migliorare la vivibilità del territorio attraverso 

https://www.luccaindiretta.it/redazione/


una costante collaborazione con cittadini, titolari di attività e visitatori è la molla che ci ha spinto con 
entusiasmo ad accogliere la campagna di sensibilizzazione proposta da Rotary Club Lucca – 
sostengono Sandra Bianchi, presidente di Sistema Ambiente, e Cristina Consani, assessora all’ambiente del comune di 
Lucca – un’iniziativa che attraverso un fumetto disegnato da David Bigotti ha lo scopo di informare in modo semplice i 
turisti sul corretto conferimento dei rifiuti sia nel centro storico che nelle periferie”. 

La nuova mascotte della campagna si chiama Gino il piccione. “Ho accolto subito e con il sorriso questo 
progetto perché amo la mia città e sono sensibile a un tema importante come quello dell’ambiente – 
commenta il fumettista Bigo -. Sono felicissimo che sia stato scelto un linguaggio come quello del 
fumetto per sensibilizzare i cittadini. Perché la scelta del piccione come mascotte? Nella città non ci 
sono gli uomini, ma anche gli animali e il piccione è uno dei protagonisti. L’idea è nata in una giornata 
in cui era al Turandot, in piazza San Michele, ed ho visto i piccioni saltare tra i tavolini”. 
“Oltre al fumetto ovviamente ci sono un sacco di cose che possono esser ‘oliate’ e migliorate – precisa Bigo 

-, quel che posso dire è che in questi mesi di collaborazione ho trovato persone che hanno una gran voglia 
di lavorare per render la nostra città sempre più sensibile a queste tematiche. Spero che il mio piccione 
vi faccia ridere e riflettere”. 
 
“Ci auguriamo che questo strumento, gradevole e di facile consultazione, contribuisca a fare in modo 
che il comportamento dei visitatori e turisti che in misura sempre maggiore arrivano a Lucca sia 
consono al rispetto della bellezza della citta- dicono il presidente del Rotary Lucca Giuseppe Lunardini e 
il socio Marco Martinelli -. Purtroppo non sempre accade. Oltre a questo aspetto, la distribuzione nelle 
scuole avrà il grande effetto di sensibilizzare sempre di più le giovani generazioni, che sono peraltro già 
attente all’ambiente e alla loro città. Di questo ringraziamo il presidente di Sistema Ambiente Sandra 
Bianchi, il dirigente tecnico Caterina Susini e l’amministrazione comunale che ci hanno offerto questa 
opportunità di dare il nostro contributo”. 
Il fumetto con le avventure di Gino il piccione sarà consegnato nella case vacanza, nella agenzie di 
turismo, ma anche alle scuole, tradotto in due lingue, con un fronte retro tradotto in 4 idiomi che 
rimanda al sito di Sistema Ambiente spa. Una campagna che sarà ripresa anche da Lucca Crea per il 
progetto di educazione scolastica in programma da parte di Sistema Ambiente per il prossimo anno 
scolastico. 
Bigo, al secolo David Bigotti, classe 1976, è un fumettista lucchese, figlio dell’immaginario degli anni ’80 
e dell’imprinting di Goldrake & Co. Realizza le sue tavole soprattutto in digitale, ma ama recuperare 
anche la “maniera classica”, come fa con le sue opere eseguite totalmente a penna biro. Alcuni di questi 
lavori bianco e nero, sono stati pubblicati nel marzo 2021 all’interno del volume Venti d’Arte 
Artbook edito da Venti D’Arte Edizioni. Dopo 18 anni nella nautica come interior designer, durante i quali 
ha sempre portato avanti in parallelo la sua passione per la nona arte, nel 2019 avviene la svolta quando 
crea il folle personaggio Il Bosone. Nel 2022 espone 100 “tele bosoniche” nella sua prima mostra 
personale, patrocinata dal comune di Lucca. Nel 2023 pubblica la prima avventura bosonica, edita da 
Pacini Fazzi Editore, dedicata agli inventori del motore a scoppio, Barsanti e Matteucci. Attualmente sta 
lavorando al secondo volume, in uscita per Lucca Comics & Games 2024, che vedrà protagonista 
Giacomo Puccini assieme al Bosone. 


